

Alerta por medicamentos falsos #Salud

Pérdidas por 32 mmdp deja a la industria farmacéutica la venta ilegal de medicamentos falsos y caducos

POR YVONNE REYES

El mercado negro de medicamentos ocasiona a la industria farmacéutica pérdidas por 32 mil millones de pesos anuales, denunciaron empresarios del ramo, quienes indicaron que este problema ha ido en aumento en los últimos años.

Advirtieron que los medicamentos falsificados y caducos que se venden en tianguis, mercados y en la vía pública y por internet, constituyen un grave riesgo para la salud de la población, por lo que hicieron un llamado a la gente a no adquirirlos.

En conferencia de prensa, titulares de la Unión Nacional de Empresarios de Farmacias, Juvenal Becerra; de la Asociación mexicana de Laboratorios Farmacéuticos, Juan de Villafranca y Rafael Cosío, de la Cámara Nacional de la Industria Farmacéutica (Canifarma) urgieron a terminar con la venta clandestina de estos medicamentos.

Indicaron que se está trabajando no solo con la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios sino también con la policía para buscar acotar este problema que se ha ido incrementando en los últimos años.

Manifestaron que principalmente la falta de medicinas en el sector salud ha propiciado que muchas personas recurran a la compra de estos medicamentos que son mucho más económicos, pero que constituyen un gran peligro porque son

falsificados.

Reconocieron que sí es un problema muy serio y que, por ello, insistieron, se está trabajando con las autoridades a las que incluso se les da capacitación para que puedan identificar los medicamentos falsificados.

Dijeron que en algunas ocasiones son fáciles de identificar debido a los precios irrisorios en los que se venden los medicamentos y porque no son lugares bien establecidos en los que se expenden.

Problema a nivel nacional

Afirmaron que la venta de este tipo de medicamentos se da en todos los estados del país.

Por su parte, Fadlala Alabani, de la Secretaría de Desarrollo Económico de la Ciudad de México, dijo que las autoridades correspondientes hacen recorridos permanentes para detectar los sitios en los que se venden esta clase de medicamentos.

“En los tianguis de la Ciudad de México está prohibida la venta de medicinas sin importar si están caducas o no. En los operativos que realizamos con la Secretaría de Seguridad Ciudadana, aquellos que ofrecen medicinas se les levanta la mercancía y se le remite al juzgado civil. No se pueden vender medicinas ni en los tianguis, ni en los mercados sobre ruedas, ni en ningún lugar de la vía pública.

En cuanto a los medicamentos que se venden por internet comentó que también es muy arriesgado para los consumi-

dores que se aventuran a adquirirlos.

Informó que se solicitará a la policía cibernética para que

tenga “una mayor vigilancia con este tipo de situaciones que ponen en riesgo la salud de los capitalinos.

“Se deben respetar los canales institucionales, oficiales de distribución de medicinas y reducir a su mínima expresión este tipo de ventas clandestinas”, dijo.

Inviabile megafarmacia

Por otro lado, los empresarios farmacéuticos afirmaron que es inviable la propuesta del Ejecutivo federal de crear una megafarmacia, ya que no sería una solución para resolver el problema de desabasto en clínicas y hospitales del sector salud.

Indicaron que hay autosuficiencia y abasto de medicamentos y lo que se requiere es una buena planeación.

tos y lo que se requiere es una buena planeación.



“No lo vemos como una solución, lo que se requiere es una planeación para poder adquirir los medicamentos que se tienen que distribuir. Vemos difícil que se puedan cubrir las necesidades a través de un ente centralizado”.

“Lo primero que se requiere es tener planeación para poder tener los medicamentos en tiempo y forma, estamos hablando de por lo menos cuatro meses, desde que se solicita el medicamento. No hay un mercado *spots* de medicamentos en el mundo, en el que haya farmacias o almacenes llenos de medicamentos para ver quien los necesita porque caducan; eso no es viable”, afirmó Rafael Gual Cosío, director Canifarma.

Dijo que además de la planeación se requiere de una buena distribución. “No hay una logística determinada para este ente centralizado; es decir, vamos a llevar una pieza, un medicamento a través de una avioneta, eso es incosteable, impensable.

“Es difícil, se debe de tener un sistema de distribución perfectamente establecido”, indicó Gual Cosío, quien destacó que pese a toda la industria farmacéutica está dispuesta a contribuir con lo que se le pida.

**La falta de
medicinas en el
sector salud ha
propiciado que
muchas personas
recurran a la
compra de estos
medicamentos
que son mucho
más económicos**



